

Étranger 21

Côte d'Ivoire/Mutineries à répétition
L'armée présente ses excuses à la Nation

AFP
Abidjan/Côte d'Ivoire

C'est son chef, le général Sékou Touré, qui est ainsi venu à résipiscence à l'occasion de la cérémonie des vœux à la présidence.



Photo : AFP

Le général Sékou Touré (à gauche) a présenté au président Alassane Ouattara et "à la nation toute entière les sincères excuses" de l'armée.

LE général Sekou Touré, chef d'état-major des armées ivoiriennes, a présenté hier "ses excuses à la Nation" pour les mutineries qui ont ébranlé le pays en 2017 et promis qu'en 2018 l'armée remplira "son devoir", à l'occasion de la cérémonie des vœux à la présidence ivoirienne.

"Je voudrais (...) présenter solennellement, à vous personnellement (le président Alassane Ouattara) et à la nation toute entière nos sincères excuses", a affirmé le général qui avait été nommé chef d'état-major après la mutinerie de janvier mais qui n'avait pas réussi à éviter la réplique de mai.

"L'année 2017, il faut le dire, a été marquée par des mutineries qui ont remis en cause les fondements de notre armée (...) Le mouvement d'humeur a amené à s'interroger sur le degré de loyauté et d'engagement envers la mère patrie", a-t-il reconnu.

Ces mutineries "ont eu des graves conséquences économiques et sociales sur notre pays", a rappelé le général, promettant de "redorer le blason terni" de l'armée qui "doit cesser

d'être un problème." Selon lui, 230 militaires ont été radiés de l'armée en 2017.

D'anciens rebelles intégrés dans l'armée se sont mutinés en janvier puis en mai 2017, obtenant finalement le paiement de 12 millions de francs pour chacun des 8 400 d'entre eux. Cette crise a terni l'image de stabilité retrouvée du pays après la crises politico-militaire de 2010-2011 et fragilisé le président Alassane Ouattara et l'équipe gouvernementale.

Interrogé quelques instants plus tard, le ministre de la Défense Hamed Bakayoko a promis : "Pas de mutinerie en 2018. Quelles que soient les préoccupations, nous avons demandé aux hommes de l'intégrer dans le cadre de la hiérarchie. Nous n'allons pas tolérer d'indiscipline".

"Il était bon qu'au nom des forces, il (le général) exprime ses regrets" à propos de "ces événements qui ont marqué les consciences", a estimé le ministre. Personnage influent du régime Ouattara, ancien ministre de l'Intérieur, il a pris en main la Défense en juillet 2017 avec comme mission claire de remettre de l'ordre.

"On avance. On a pris le pouls des réalités de nos soldats. On a commencé un certain nombre de programmes pour améliorer les conditions de vie et donner une taille (plus petite) à l'armée" aux effectifs pléthoriques, a-t-il poursuivi.

Dans son allocution télévisée de Nouvel An, le président Ouattara avait affirmé sa volonté de transformer l'armée en une force "véritablement républicaine".

Fin décembre, un millier de militaires ont quitté l'armée dans le cadre d'une réforme.

De source militaire, l'armée ivoirienne comptait avant ce départ, 23 000 hommes du rang (dont 13 000 issus de la rébellion qui a tenu le nord du pays de 2002 à 2011), et pas moins de 15 000 sous-officiers.

Les autorités avaient promu massivement des militaires du rang, en intégrant d'anciens rebelles. Les experts estiment qu'une armée doit avoir 20/30% de sous-officiers et 65/70% de militaires du rang.

RDCongo/Quatre jours après

L'église dénonce la répression sanglante de la marche des catholiques

AFP
Kinshasa/RDCongo

L'EGLISE catholique de la République démocratique du Congo a poursuivi hier ses attaques contre le régime du président Kabila en dénonçant les "brutalités policières" au cours d'une messe à Kinshasa, quatre jours après la marche des catholiques sévèrement réprimée.

Officiellement, l'office célébrait la mémoire des "martyrs" du 4 janvier 1959 victimes de l'administration coloniale belge, qui avait interdit et réprimé leur manifestation, un épisode fondateur de la marche vers l'indépendance du 30 juin 1960.

Très sévère envers le président Joseph Kabila, le cardinal de Kinshasa Laurent Monswengo a estimé

que ces "martyrs de l'indépendance rappellent les morts d'aujourd'hui qui ont subi les brutalités policières".

En ce jour férié, le cardinal s'exprimait dans une cathédrale Notre-Dame du Congo pleine à craquer, avec au premier rang deux des principaux opposants, Félix Tshisekedi et Vital Kamerhe.

Dans l'assistance figuraient également des activistes du mouvement citoyens "Congolais Debout" et des proches des victimes de dimanche dernier.

"Cela doit nous renforcer dans notre conviction que c'est le début de la fin de la dictature dans notre pays. D'autres actions doivent absolument suivre très rapidement", a déclaré après la messe M. Kamerhe, ancien président de l'Assemblée nationale passé à l'opposition. Le puissant épiscopat

congolais avait parrainé fin décembre 2016 un accord majorité-opposition prévoyant des élections en décembre 2017 pour organiser la succession du président Kabila, dont le dernier mandat a pris fin le 20 décembre 2016.

Les forces de sécurité ont dispersé dimanche 31 décembre une marche organisée par une "coordination laïque" proche de l'église catholique exigeant le respect de cet accord.

Le bilan de la répression des marches de dimanche est au cœur d'une polémique. La police congolaise affirme qu'"aucun mort" n'a été enregistré parmi les manifestants, une douzaine de personnes ont été tuées selon les organisateurs des marches, et au moins cinq, selon l'Onu.



Restaurants • Salons de Thé • Boîtes de nuit...



Menu du jour 12 000
1 entrée + 1 plat + 1 dessert

Vendredi
Mix grill et Orchestre
• 27 000 adultes
• 17 000 enfants

Dimanche
Formule petit déjeuner 10 000
Buffet Familial :
• 27 000 adultes
• 17 000 enfants

Tél. : 07 17 17 77 - 05 08 88 88

CASINO CROISSETTE
LE LOUNGE & LES JEUX
Dimanche 7 Janvier
On partage la galette des rois !



NOUVEAU LOOK !!



BAR Ambiance
RESTAURANT
PIZZA au feu de bois



Le Fort de l'Eau
Ouvert tous les jours de 7h30 à 24h00
TEL. : 07 38 83 21 - 06 75 49 45

Lynn's RESTAURANT
SPÉCIALITÉS ORIENTALES & EUROPÉENNES
PIZZERIA - FASTFOOD
LIVRAISON À DOMICILE
PLAT DU JOUR
6 000 F CFA
QUARTIER GLASS
03 19 33 33 - 02 95 33 33

POUR VOS PUBLICITÉS



Contacts :

Tél : 04 10 03 91
07 17 34 20